

Nuevo caciquismo en Vallehermoso

La Solana entró definitivamente en la modernidad cuando Joaquín Costa, por motivos no siempre altruistas, removió la conciencia social de nuestras gentes ante las injusticias procedentes del Legado Bustillo. La conciencia de clase obrera cuajó en nuestro pueblo a partir de la intervención de este abogado aragonés que, esencia del Regeneracionismo, escribió "Oligarquía y caciquismo", uno de los libros fundamentales de nuestra Historia Contemporánea. Que fuera un protofascista, como lo designó Tierno Galván, un reformista del sistema de la Restauración, o un abogado aprovechado, como a veces se pensó en nuestro pueblo, da igual a los efectos presentes. Nuestro intelectual más importante, el pintor e impresor García Maroto, recordaba en sus memorias el impacto que le causó la presencia del aragonés en nuestro pueblo y cómo, siendo apenas un niño, sus mítines en la plaza crearon un clima de toma de conciencia revolucionaria. Con el devenir de los años, el afán por defender el Legado Bustillo dejó de ser un simple asunto jurídico y se convirtió en motivo central de las ansias del pueblo trabajador en su lucha por la tierra y la justicia.

Aquel debedor de la oligarquía de principios del siglo

XX se sorprendería hoy, un siglo después, al ver cómo los nuevos oligarcas, con dinero procedente del ladrillo, la industria o la especulación, siguen arrebatando al pueblo de La Solana no ya la posesión de la tierra, cuyo aspecto no es central ahora, sino el derecho a gozar de nuestros paisajes, el derecho a un medio ambiente protegido de agresiones de todo tipo, el derecho a pasear libremente por los caminos públicos, el derecho al recreo y al ocio y, por encima de todo, el derecho al agua, símbolo para nuestro pueblo de la democracia, el progreso y la libertad.

Los nuevos caciques, con su ejército de guardias privados, con sus vallas y sus balsas, con sus contactos espúreos con la Administración, con sus bufetes de abogados, con sus tropas feudales de inmigrantes ilegales..., en definitiva, con su poder, han vuelto a constituir una nueva oligarquía ante la que nuestro pueblo tendrá que responder a aquella vieja pregunta de Joaquín Costa: "Solano, ¿qué tenéis en el cuello, pelo o lana?"

El pasado 5 de agosto, frente al calor y el asfalto, demostramos sobradamente que no es lana.

Gregorio Arroyo Salcedo

A CM Talleres Ángel Cortés Muñoz

VENTA DE COCHES NUEVOS, USADOS Y KM.0

MECÁNICA - ELECTRICIDAD - NEUMÁTICOS
LAVADOS DE VEHÍCULOS - INTERIOR Y EXTERIOR



Polg. Ind. Parc. 2.7 - C/ Transportistas s/n - 13240 LA SOLANA (C. Real)
Telf. 926 63 14 33 - Móvil 670 082 632 - Fax 926 62 60 07

e-mail: talleresangelcortes@hotmail.com